
 
 
 
 
 
An den Vorsitzenden 
des Sportausschusses 
Herrn Stadtverordneten Rolf Knipprath 
Vereinsstraße 55 
41472 Neuss 
 
 
 
 

12. April 2019 
 
Antrag zur Sitzung des Sportausschusses am 12.06.2019 
Sanierungskonzept für die Turnhalle am Feuerbachweg 
 
 
Sehr geehrter Herr Vorsitzender, 
 
im Namen der SPD-Ratsfraktion bitten wir darum, den folgenden Antrag in die Tagesordnung des 
Sportausschusses am 12. Juni 2019 aufnehmen zu lassen. 

Beschlussvorschlag: 
 
Die Verwaltung wird beauftragt zu prüfen, welche Möglichkeiten es für die Zukunft der Turnhalle der 
Gesamtschule Norf gibt. Denkbare Optionen wären etwa eine Sanierung, ein Neubau am bestehen-
den Standort oder der Bau einer gemeinsamen Halle von Gymnasium und Gesamtschule in Norf. Die 
Verwaltung soll dabei auch den erhöhten Hallenbedarf im Neusser Süden berücksichtigen und im 
Vorfeld Gespräche mit dem TSV Norf, dem SV Rosellen und anderen betroffenen Vereinen führen. 
 
Die Ergebnisse Ihrer Prüfung soll die Verwaltung spätestens vor der Beratung des Wirtschaftsplanes 
des Gebäudemanagements (GMN) für das Jahr 2020 im Sportausschuss und in den betroffenen Be-
zirksausschüssen vorstellen. 
 
 
Begründung: 
 
Bereits im Abschlussbericht „Sport und Bewegung in Neuss“ ist das Ziel der Sanierung von Sporthal-
len als wichtige Empfehlung aufgeführt. Im Dezember 2018 haben wir als SPD-Fraktion dazu ein In-
vestitionsprojekt „Gute Sporthalle“ angestoßen.  
 
Die daraufhin von der Verwaltung vorgelegten Priorisierungen zeigen insbesondere für die Turnhalle 
am Feuerbachweg einen schlechten Zustand. Mitglieder ansässiger Sportvereine haben uns entspre-
chende Eindrücke zuletzt auch im direkten Gespräch geschildert. Die Halle am Gymnasium Norf ist 
laut Verwaltungseinschätzung zwar in einem guten Zustand, benötigt aber Dämm-Maßnahmen an 
der Außenhülle. 
  



Neben dem Sanierungsbedarf ist seitens der ansässigen Sportvereine zuletzt auch ein erhöhter Hal-
lenbedarf im Neusser Süden geäußert worden. Auf Antrag der SPD-Fraktion im Sportausschuss am 
13. März 2019 arbeitet die Verwaltung bereits an einer vorübergehenden Lösung. Verbunden mit ei-
ner Sanierung sollte daher auch eine dauerhafte Lösung geschaffen werden. 
 
Aus unserer Sicht wären etwa eine Sanierung, ein Neubau am bestehenden Standort oder der Bau 
einer gemeinsamen Halle von Gymnasium und Gesamtschule in Norf denkbare Optionen. Dabei müs-
sen die Vor- und Nachteile für Sportvereine und Schulen mit den zu erwartenden Kosten ins Verhält-
nis gesetzt und abgewogen werden. 
 
 
Mit freundlichen Grüßen  
 

 
Arno Jansen    Dietmar Dahmen   Verena Kiechle 
Fraktionsvorsitzender   Stadtverordneter   Sachkundige Bürgerin 


